

0 tweet

Me gusta

Sé el primero de tus amigos a quien le gusta esto.

HOMENAJE-SARAMAGO

La viuda de Saramago apela al intelectual comprometido, no encerrado en "torres de marfil"

26.04.11 | 16:10 h. AGENCIA EFE

Vota ★★★★★ | Resultados

0 votos

Pilar del Río, viuda de José Saramago, ha apelado hoy a la figura del intelectual comprometido que, a modo de lo que hizo en vida el escritor portugués, piensa, reflexiona y se cuestiona lo que ocurre a su alrededor sin encerrarse "en una torre de marfil".



La viuda del escritor portugués José Saramago, Pilar del Río. EFE/Archivo

Durante la presentación de unas jornadas en homenaje al Premio Nobel de Literatura promovidas por la Universidad de Granada y la Fundación José Saramago, de la que es presidenta, Del Río ha considerado necesario cuidar esa faceta que caracterizó al escritor.

Tras su muerte, todavía hay gente que ante lo que ocurre en el mundo se pregunta "qué diría José Saramago", pero eso, agrega su viuda, "es absurdo. No sabemos lo que diría porque ya no está para decirlo. Lo que sí podemos es, a la luz de sus enseñanzas, tratar de profundizar y tratar de entender".

Y eso es lo que, desde hoy y hasta el sábado, hará un grupo de intelectuales comprometidos con los derechos humanos en el marco de las jornadas "Recordando a Saramago", que suponen un homenaje al escritor en una triple dimensión: la personal, la literaria y la del compromiso moral, ético y político que demostró, según el vicerrector de Extensión Universitaria, Miguel Gómez Oliver.

Los participantes, entre los que figuran el exdirector general de la Unesco Federico Mayor Zaragoza y el expresidente de Greenpeace España Juantxo López de Uralde, forman parte de esa "constelación de intelectuales que no se encierran en una torre de marfil, sino que se cuestionan lo que está pasando, por qué está pasando y sobre todo la pregunta que Saramago se hacía siempre: para quién está pasando".

La periodista se ha referido a "la última lección" de Saramago en vida, cuando días antes de morir reflexionó sobre la crisis actual considerándola una crisis moral y no económica, para poner de manifiesto cómo la ética de Saramago ha calado, dice, en la calle.

De ello ha puesto como ejemplo una reciente manifestación de jóvenes portugueses en el aeropuerto de Lisboa, donde ante la llegada de representantes del Fondo Monetario Internacional corearon frases contra la privatización, entre ellas una del escritor: "¿Y por qué no privatizamos también a la puta madre que los parió?".

"Saramago decía que pese a todos los conflictos, los dramas, la muerte, la miseria y las desigualdades, a veces sentimos que la belleza es posible", ha reflexionado su viuda, para quien la emoción que despierta su obra "nace de la razón y sobre todo del sabernos y sentirnos seres humanos, y por lo tanto capaces de compasión".

Las jornadas, que incluirán una visita al municipio granadino de Castril, de donde es natural Del Río y de donde Saramago era hijo adoptivo, abordará, además de asuntos relacionados con la vida y obra del escritor, las crisis socioeconómicas y globales e incluirá la proyección de la película mexicana "La sal de la tierra".

Por su parte, el rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, ha dicho compartir el criterio de Saramago de que la crisis actual es "más moral que económica", y ha señalado que "en el caso de España y Portugal, los dueños van a ser los chinos".

"El mundo se está vendiendo de unos países a otros, y ya no son los tanques los que entran, sino los banqueros", ha opinado.

Escribir Comentarios

Usuario *

Correo *

Sitio

Comentario (máximo 500 caracteres)

Verificación *

y a n v b

Escribe el texto que aparece en la imagen

BORRAR ENVIAR